



LLAMÓ A LOS DOCE

Decimoquinto domingo

Marcos 6, 7-13

Día de gran regocijo,
día de gran alegría:
Jesús elige a los Doce
entre la gente que había.

Es Cristo quien los elige;
es voluntad del Maestro;
no intervienen los humanos;
cosa de Dios: por supuesto.

Sólo elige Doce hombres.
Él sabe por qué lo hace:

de dos en dos los envía
a predicar su Mensaje.

Es un Mensaje divino,
está de la gracia lleno;
no depende de lo humano,
de ningún poder terreno.

No llevar ni pan, ni alforja,
ni coger dinero en faja.
La fuerza de la misión
del cielo es de donde baja.

No vayáis de casa en casa,
permaneced donde entréis,
y si alguno no os recibe,
hasta el polvo allí dejéis.

Los Doce le obedecieron
salieron a predicar
y a sanar a los enfermos
que se querían curar.

Todos estamos marcados
a ser sus predicadores,
defender a Jesucristo
y seguirle sin temores.



"SANCHOS" X EL MUNDO

(JOSÉ)
ARQUÍMEDES
MORO
MONTERO

Te invito a que
pongas delante

de tí la foto de los niños de la escuela (año 34) del domingo pasado y me reconozcas: soy el tercero de la fila de arriba comenzando por la izquierda.

Estoy "flanqueado" por José (de Fabián), Tomás (molinero), Eufrasio, Ovidio y Augusto: 70 niños y dos maestros, Don José y nuestro "paisano" Licinio.

Muy cerca de mí, mi hermano Miguel y en la fila de abajo hacia el centro, mi hermano José Manuel: a los tres se nos distingue fácilmente por los jerseys de rayas horizontales que llevamos. Mis hermanas Oliva y Giomar, en la foto del domingo 1º de julio se distinguen por sus dos abrigos iguales. Los cinco, hijos de Conrado (secretario) y de Consuelo.

Yo tenía 16 años cuando falleció mi padre (accidente de tren en Tejares) y ya estaba estudiando en Salamanca. Pasé por los Agustinos y por un colegio que había en la misma Casa de las Conchas en el que uno de mis profesores, el de matemáticas, era mi tío Salvio. Otro tío mío, Don Melchor (médico) y su primera esposa Mª Josefa de Paz, fueron mis padrinos de bautismo, aquel 13 de Julio de 1924. Nací diez días antes de esa fecha (el día 3, jueves) y a las 8 y media de la mañana. Jesús Morales y Terencio Entisne fueron los monaguillos de mi bautizo. Mis abuelos, Miguel (también secretario) oriundo de Villares e Isabel de Castellanos de Villiquera, por parte de padre, y Anselmo y Teresa, los dos de El Cubo, por parte de madre.

¿Mi nombre? Tal vez me lo puso mi padrino por aquello de que Arquímedes era un sabio griego (al que le debemos entre otras muchas cosas lo del 3¹⁴¹⁶), matemático y físico... El nombre es griego y significa "pensador profundo" "el primero en tener ideas" "el que piensa mejor"... y yo pensándome bien y mejor, me incliné por la medicina de la que me doctoré en la Universidad de Salamanca.

Ejercí mi profesión, a lo largo de mi vida en media docena de pueblos:

- Monterrubio de la Sierra, un pueblo como el nuestro de hoy), donde estuviera de secretario D. Justo Carabias.
- Robleda, entonces con 1.600 habitantes.
- San Martín del Castañar, con un millar de habitantes.
- Villarino de los Aires, entonces con 2.000 habitantes, más los añadidos por los saltos.
- Alaraz, ya más cerca de la capital y 2.000 habitantes
- Y, por último, Fontanarejo, en Ciudad Real.

Y, como de El Cu
bo que soy, siem
pre me gustó la
caza, los toros
y el campo.
Pero, lo más, la
familia: criado
entre muchos her
manos y primos,
ya establecido
en mi profesión,
formé "hogar"
con Conchita
(sigue atrás)





- 1.- FREDES
- 2.-SERAFINA
- 3.-HIPOLITA
- 4.-CONCHA
- 5.-CANORA
- 6.-OBOLILLA
- 7.-TOÑA
- 8.-VISITACION
- 9.-ODONILLA
- 10.-OLAYA
- 11.-SEBASTIANA
- 12.-ELEUTERIA
- 13.-ANGELES
- 14.-DOLORES
- 15.-ESPERANZA
- 16.-FLORENTINA
- 17.-TOMASA
- 18.-LUZ
- 19.-M^a AGUSTINA
- 20.-INVEN
- 21.-ISIDRA
- 22.-DÑA FELISA
- 23.-BASILIA
- 24.-TINA
- 25.-CAROLA
- 26.-MARIA (Baldom.)
- 27.-MARIA (Rufino)
- 28.-MANUELA (Lázaro)
- 29.-MARIA (esp. "Poldo")
- 30.-EMILIA
- 31.-PRESENTEA
- 32.-MERCEDES
- 33.-BENITA
- 34.-MANUELA
- 35.-TINA (Filomena)
- 36.-PAULA
- 37.-TERE (esp. Isaac)
- 38.-CANDELAS (Gonzala)
- 39.-ANGELES (Marcelino)
- 40.-MAGDALENA



(viene pág. anterior)

con la que me casé en la Purísima de Salamanca el 4 Dic. 1954, y tuvimos tres hijos: M^a Jesús (médico como su padre), Arquímedes y Javier, una familia feliz...

hasta que... ARQUÍMEDES (Don Arquímedes) falleció en su último destino médico Fontanarejo (C. Real), el día de San José de 1.966 cuando no tenía más que 40 años y cuando aún hoy, en El Cubo viven algunos de su "quinta" y muchos lo recuerdan: rubio, alto y de buena planta.

RISA "SARDÓNICA"

Y yo que siempre me creí que la risa "sardónica" tenía algo que ver con el apellido "Sardón" tan corriente por estos pagos... (En Cabeza de Framontano y pueblos próximos este apellido abunda más que el de "García").

Pues ¡no! y aclaramos:

lo de "sardónico" procede de una planta que se da especialmente en la isla de Cerdeña y que se llama "SARDONIA". Su jugo produce en los músculos de la cara una contracción que imita a los de la risa. ¡Aclarado!